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图表新闻

北京商报讯（记者 李芊）疗效差不多但价格却更为
低廉，在看病贵的当下，本来这类生物仿制药应当被推
崇，却因为临床审批时间过长影响了患者对药品的可及
性。为此，昨日，全国政协委员、复星集团董事长郭广昌
在其向“两会”递交的提案中建议，设置特殊通道、加快
仿制药注册审评审批速度。

生物仿制药是指与专利药高度相似的仿制品，在专
利药到期后利用已有的数据进行生产， 价格相对便宜，
在我国上市的专利药物及制剂多为跨国企业专利产品，
而国内生产的生物药基本为生物仿制药。尽管国家对高
质量的仿制药出台了相关鼓励政策，但生物仿制药在国
内依然需要按新药报请审批：新药临床试验的技术审评
需要90个工作日（约5个月），但实际操作时限通常在8个
月甚至一年以上，与欧美、印度等国一至两个月相比，中
国的仿制药审批周期过长，严重削弱了国内企业开发生
物仿制药的积极性，也影响了患者对药品的可及性。

“政府自由裁量权比较大， 在医药审批方面也是这
样，以前药品审批速度过快、过滥，一下批了太多的药，
现在速度又有点过慢，人为地提升了老百姓和医保的负
担。我们的民族医药工业需要保护，如果13亿人都吃进
口药是不得了的事情。”郭广昌建议，针对生物仿制药的
审批设置特殊通道，优化审批速度，缩短审批时间。在建
立审评沟通机制的同时， 为企业补充材料提供绿色通
道，保证专利到期日仿制药即能顺利上市。

（上接第1版）

楼市回暖拉高地方财政收入

北京商报讯（记者王晔君）全国政协委员、中国人
民银行副行长易纲昨日在接受北京商报记者采访时表
示，目前人民币汇率离均衡点已经很近，今年人民币汇
率会更加均衡、富有弹性，并且会基本保持稳定。

易纲表示，经过2005年以来的改革，人民币汇率
的形成机制已经有很大改进， 从2011年四季度到2012
年三季度，四个季度市场外汇供求大体平衡，市场自己
供求平衡，市场机制发挥作用，不用外界干预，这是一
个比较理想的情况，今年人民币汇率会更加均衡、富有
弹性，并且会基本上稳定。针对今年全球不少国家采取
量化宽松可能引发新一轮货币战的担忧， 易纲指出，
G20有一个共识，就是各国在制定货币政策时以国内情
况为依据，应当避免货币竞争贬值，希望各国货币当
局恪守G20共识，避免货币战。
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政府需要割掉的那些“肉”
韩哲

国税总局回应称“电商漏税超千亿”没有依据

电子商务征税正在调研

·两会声音·

财政部“营改增”扩容暂无时间表

金融界视角

全国政协委员、上交所理事长桂敏杰：

场外交易市场比重拟提高

全国政协委员、央行行长周小川：

城镇化融资可考虑资产证券化

李兰：
三成企业家不愿再做企业家

据媒体报道， 中共中央政治局委员汪洋参加十
二届全国人大一次会议安徽代表团全体会议时表
示，“30多年的发展， 形成了新的、 系统性的利益格
局，有很多影响科学发展的体制机制障碍。这其中，
又有很多正是政府的利益问题。 下一步就要破解这
种格局，尤其要破解政府的利益格局。如果说30年前
改革解决的是意识形态问题， 那么现在就是利益问
题，改革实际上就是拿刀割自己的肉，需要全体下决
心，必须要坚定信心”。

政府没有自己的特殊利益， 但政府部门里面的人
有。政府与市场的关系，始终是我们改革的主线。让政
府的归政府，让市场的归市场，是我们改革的共识和所
要达到的目标。但什么是政府的，什么是市场的，却在
政府日益强势的话语下， 变得模糊不清。 在很多情况
下，都是政府自己定义，自说自话。这其实是改革的难
度所在，因此深水区的改革，既需要智慧更需要勇气。

需要割的肉很多，其中之一，就是让企业成为企

业。企业天然的基因就是竞争，而不是垄断。垄断没
有好与坏，只有坏和更坏。因此，国企不应该被政策
和廉价资金所溺爱。当然，国企是必要的。放在世界经
济的坐标下，我们可以清楚地观察到，主要的经济体都
是混合型经济， 即兼有政府主导的国有企业和个人主
导的私有企业。 虽然经过上世纪七八十年代的放松管
制和私有化运动，国有企业的数量大大减少，但都保持
着必要的存在。总体情况来讲，欧洲多一些，美国少一
些。美国甚至更激进，连涉及铀浓缩的企业都私有化
了，这就是他们的问题了，过犹不及。我们的问题是，
国企被过度保护，导致竞争力退化，以至于只善于扩
大规模，不善于创新。因此，政府对待企业，应该以公
司法为准绳，而不应该以所有制做嫡庶之分。

有学者做过统计，当前各级政府财政收入（包括卖
地收入）占GDP的比重，已经和改革开放之初的1978年
数据画上等号，这意味着，政府对全社会资源的支配力
度赶上了计划经济年代了。因此，拿刀割自己的肉，应

有对政府财政规模的压缩和制衡， 政府的投资冲动太
过亢奋， 预算的制衡又不给力， 给多少钱都是不够花
的，这就导致了一系列问题，比如投资的低效率、投资
过程中的寻租和腐败、地方债务的积累，以及在税收收
入和增速上的开源压力。因此，压缩财政规模，首当其
冲的就应该是“三公”经费和投资活动。

公共部门经济学讨论的一个要点就是， 政府要
尽可能多地减少与企业的接触点， 每一个接触点都
是一个寻租点。 每一个掌握着企业经营活动审批权
的政府部门，都存在着这样的风险。经济愈发展，审
批权的含“金”量就愈多，连公认的清水衙门气象局
都绞尽脑汁获得对企业的审批权， 显然我们不能认
为他们是抱着全心全意为人民服务的目的。 审批权
显然是部门利益， 过多的审批， 既加重了企业的成
本，也在发展观上容易误导企业，重视关系，轻视创
新。这块肉也需要割一割，其成功与否，在于是否让
企业更自由，而不是简单的数量多少。

北京商报讯（记者王晔君魏蔚吴文
治）全国政协委员、国家税务总局副局长
宋兰昨日接受北京商报记者专访时表
示， 目前国家税务总局正在研究调研电
子商务征税，将从制度对其进行完善，既
要促进其发展，又要使其健康发展，同时
还需要履行纳税义务。

事实上， 关于针对电子商务行业是
否征税一事在2011年就有讨论。 当年6
月， 武汉市国税局开出国内首张个人网
店税单， 淘宝某女装网店征税430余万
元。此后，有关是否对电商征税的争论日
渐激烈，此问题在今年“两会”上也被多
方热议。

据了解，全国人大代表、步步高集团
董事长王填就提出“关于制定《电子商务
税收征管法》的议案”和“电子商务税收
征管法（草案）”，以规范电子商业缴税行
为 ， 并直言全国平台型电商漏税超过
1000亿元。对此宋兰回应，电商漏税超千
亿元说法没有深入调研， 企业本身不可
能去判断这个事情， 下这样一个结论有
点盲目。“电子商务是我们研究的一个难
题， 其是虚拟化的交易， 监控难度比较
大，加上目前管理手段还相对落后，对电
子商务征税我们正在抓紧研究调研。”

关于电商征税问题，全国政协委员、
苏宁云商集团董事长张近东认为， 电商

虽然有平台型电商和自营型电商的区
别， 但征收营业税应该是不分电商性质
的。“我们对整个商业服务业是尊重的，
征税有其严肃性和必要性。”建议针对淘
宝等C2C平台的小卖家， 可以按照营业
额基准收税， 并对特殊群体制定相应的
优惠政策等。

全国政协委员、 致公党中央委员徐
晓兰在接受北京商报记者采访时表示，
是否对电商征税应该有一个时间表，否
则对已缴税的企业不公平。 但也不可忽
视电商企业对社会做出的贡献， 电商带
动就业即是很重要的方面。并且，从电商
从业者年销售额来看，70%-80%都属于

小微企业，应该给予扶持，给他们一段时
间先培养壮大起来。让人欣喜的是，目前
阿里巴巴已经意识到了税收问题， 也正
在引导卖家。徐晓兰建议，国家税务总局
应该认真研究电子商务企业的特殊性，
出台对该类企业的分类指导意见， 不能
笼统一概而论。 相关部门可以根据网站
年销售额的多少， 来决定征税与否及税
率高低。

此外， 近日有政协委员建议把个税
起征点提至5000元，对此，宋兰表示，目
前税务总局还没有研究提高个税起征点
的方案，税改要从整体税制上去考虑，不
能单纯地提高个税起征点。

北京商报讯（记者 王晔君）作
为 “十二五” 结构性减税的重头
戏———“营改增” 进展一直备受关
注。全国政协委员、财政部副部长朱
光耀昨日在接受北京商报记者采访
时表示，“营改增” 扩容目前仍在讨
论研究，暂时还没有具体时间表。

“近两年‘营改增’试点进行得
比较平稳，通过实施‘营改增’，企
业减轻了税负，尤其是中小企业和
服务业。财政部将按照中央和国务

院部署，进一步研究‘营改增’扩大
范围试点，但目前还没有具体的时
间表。”朱光耀说。

据了解，2012年上海率先开展
“营改增 ”试点后 ，北京 、天津 、江
苏、浙江、安徽、福建、湖北、广东8
省市和宁波、厦门、深圳3个计划单
列市也加入了试点行列，非试点地
区加入试点的积极性很高 ， 有关
“营改增”扩容的呼声一直很高。来
自财政部、国家税务总局的数据显

示，2012年“营改增”试点地区共为
企业直接减税426.3亿元， 整体减
税面超过90%。其中 ，以中小企业
为主体的小规模纳税人减税力度
更大，平均减税幅度达到40%。

专家认为，“营改增”在部分省
份的试点不能持续太久，否则容易
造成市场环境的不公平，干扰企业
经营行为，因此，“营改增”尽快向
全国推开以形成公平的税收环境
应是今年重点工作。

北京商报讯（记者 孙哲）全国政协委员、上交所理
事长桂敏杰在本次“两会”期间，向全国政协十二届一
次会议提交了“关于尽快修改《证券法》的提案”和“关
于推进《期货法》制定工作的提案”。业内人士表示，修
改内容主要集中在场外市场上，旨在加强国内场外交
易市场建设，此举有望刺激国内金融交易的活跃度。

本次提议修改《证券法》将主要对证券公开发行
制度、场外市场建设、证券私募监管、债券市场发展等
影响资本市场创新发展的深层次问题进行研究，并形
成修改完善《证券法》基本方向和重点内容。同时组建
《证券法（修改建议稿）》起草小组，引导各界对《证券
法》修改和完善进行充分研究，在借鉴已有研究成果
基础上形成《证券法（修改建议稿）》。

桂敏杰还透露了上交所今年八大重点工作，包括
为推出个股期权做好准备和推进新产品、 新业务、新
交易方式的创新，完成报价回购业务转常规，加快跨
境EFT开发等创新业务。尤其是个股期权的推出，将会
对整个A股产生巨大撼动。 这将使国内资本市场从以
场内交易为主，逐步向场内场外均衡发展过渡。

据新华社电 全国政协委员、中国人民银行行长周
小川昨日表示，中国城镇化融资问题可借鉴国际上的
金融工具，比如资产证券化、市政债等。

“就城镇化的融资问题，从金融界的专业考虑，会
权衡哪种方式更能发挥作用。” 周小川说，“城镇化过
程中，尤其是基础设施、公用设施方面，可以借鉴国际
上的金融工具，比如资产证券化、市政债等，当然，银
行贷款也是一种渠道。”周小川强调，涉及任何金融工
具都应该首先建立规则，不是说某个金融工具看着不
错，马上就能发挥作用。今年城镇化成为投资热点，其
融资问题备受关注。各大银行纷纷表示对城镇化建设
的信贷支持决心，但不少业内人士认为，信贷并非城
镇化建设最优融资模式。

铁道部 2015年高铁里程达1.3万公里
北京商报讯（记者王晔君张慧

敏）到2015年，我国高铁运营里程将
达到1.3万公里， 到2020年高铁运营
里程将达1.6万公里……这是全国政
协委员、铁道部副部长彭开宙在接
受北京商报记者采访时透露的。彭
开宙表示，中国高铁发展并不是盲
目，适度超前符合我国经济社会发
展需求。

彭开宙介绍，根据“十二五”规

划，全国人口在50万的地级城市都
要建快速铁路，这对人们的出行和
提高设备的使用效率都会起到一
定推动作用。数据显示，到2012年
底， 全国铁路营业里程达到9.8万
公里，居世界第二位；高铁运营里
程达到9356公里， 居世界第一位。
目前我国铁路完成的旅客周转量、
货物发送量、货物周转量、换算周
转量居世界第一位。

“根据相关规划，到2015年，我
国高铁运营里程将达到1.3万公里，
到2020年我国高铁运营里程将达
到1.6万公里。” 彭开宙告诉北京商
报记者，高铁建设能够使得原有铁
路的运输能力得到很好的运用 。
“总体来讲， 高铁发展是适合了我
们经济社会发展的需求， 是适度超
前，我们并不是盲目发展，不是所有
地方都搞一个速度标准。”

全国政协委员、央行副行长易纲：

人民币汇率今年保持基本稳定

据新华社电 “如果再给你一次机会，你是否愿意仍
做企业家？”将这个问题抛给中国的企业家群体，居然有
超过三成选择“不愿意”，这是全国政协委员、国务院发
展研究中心公共管理与人力资源研究所副所长李兰昨
日在接受记者采访时披露的信息。

李兰主持的一项针对超过４０００名企业家所做的调
查显示，表示“不愿意”仍做企业家的受访者达到３０．１％，
６４．８％的企业家同意 “目前愿意做实业的企业家越来越
少”这一说法。“这反映我国企业活力偏弱，企业家发展
实业的动力和信心不足。”李兰说，受到世界各国经济增
速普遍放缓、 国内产能过剩问题突出等因素的影响，我
国企业经营的外部环境发生较大变化，实体经济发展面
临诸多困难挑战。数据显示，去年我国企业５００强个体规
模和总体规模大幅扩大的同时，利润额出现负增长的企
业数量大幅增长， 多个行业出现绩效大幅下滑的现象，
其中国内最大５家商业银行营业收入占５００强企业营业
总收入５．７％，但其利润却占到３２．２％；２７２家制造业企业的
营业收入总额虽占４２．７％，利润却仅占２５．０４％，这是五年
来制造业利润占比降幅最大的一次。

北京商报讯（记者 蒋梦惟）对于政府工作报告中提
出要扎实推进节能减排和生态环境保护， 全国人大代
表、 天伦集团董事长张瀛岑昨日在接受采访时建议，希
望政府拿出资金支持仍然使用柴油的客车等交通工具
进行清洁能源改造，并且从政策上支持生产厂家研制新
型清洁能源。

张瀛岑表示， 天然气能够降低大量二氧化碳的排
放，是现在最清洁的能源。现在天然气作为清洁能源 ，
各种条件已经成熟，但是财力还跟不上 。目前 ，我国生
产的客车、重型货车及轮船都是使用柴油，政府应该出
台相应的解决办法。不仅是使用柴油的交通工具，包括
出粗车在内的日常交通工具的清洁能源改造也需要政
府的导向。“目前香港出租车都是使用天然气驱动 ，一
个月就能改装好，政府负责出一部分资金，出租车司机
自行执行， 现在虽然内地很多出租车都在改用天然气
能源，但基本都是司机自己出钱改装，如果政府能够从
财政的角度支持改造的话，司机、企业都会更加积极。”
张瀛岑称。

张瀛岑：
车船改用清洁能源需要资金扶持

据新华社电 “一块废旧手机电池的污染强度是普通
干电池的100倍，可污染6万升水。而我国目前每年大约
有1亿部废弃手机，严重威胁生态环境安全。”全国人大
代表、中国移动四川公司总经理简勤说，我们应充分借
鉴国外废旧手机回收利用模式与技术，让这1亿部“电子
垃圾”变“废”为宝。

“废旧手机零件中含有铅、镉、汞等多种有害物质，
若直接丢弃将严重污染土壤和地下水。如果将废旧手机
运到垃圾场焚化， 塑料外壳还会产生含氯的有毒物质。”
简勤说，如何妥善处理这些废旧手机，使之变废为宝，已
刻不容缓。研究表明，1部废弃手机至少可提炼1美元贵金
属。简勤估算，1亿部废弃手机总重达1万吨，能从中提取
大约1500公斤黄金、100万公斤铜和3万公斤银。但目前普
遍存在的小作坊式简易焚烧回收处理， 只能回收少量金
属，还会释放出大量含铅、水银和砷的有毒烟雾，给生态
造成了严重污染威胁。简勤建议，尽快从国家层面制定废
旧手机等电子垃圾处理的管理办法与细则， 引导市场各
方建立完整的废旧手机回收处理产业链， 建设 “城市矿
产”循环经济典型，形成电子垃圾处理的长效机制。

简勤：
让1亿部废弃手机变“废”为宝

“地方财政收入增长， 主要是房地产市场成交额增
加，相关地方税收相应增加。”财政部表示。

如财政部所述，数据显示，在今年的前两个月，由于
房地产市场成交额增加带动房地产营业税相应增加，前
两个月营业税收入3349亿元， 同比增加414亿元， 增长
14.1%， 而在去年同期则因为房地产交易量的下降导致
房地产营业税收入增幅下降22.7%。

“受各项调控政策影响， 去年前两个月是整个房地
产市场低谷期，导致相应税费收入下降，但是自去年2月
之后房地产市场逐渐复苏，一直到今年的前两个月也即
春节前后，房地产市场出现了量价齐涨的迹象，因而带
动营业税等各项收入增加。” 中原市场研究部总监张大
伟告诉记者， 受国务院新出台新房地产调控政策影响，
今年上半年房地产交易量会下降，因而前两月出现的与
房地产相关税收大幅增加的迹象不会持续， 预计自4月
后一直到三季度相应的税收收入都会被拉低。

郭广昌：
生物仿制药审批长拖累药企主动性

昨日，全国政协十二届一次会
议在人民大会堂举行第一场记者
会，新一届民主党派中央和全国工
商联九位主席集体接受采访。

全国工商联主席王钦敏表示，
全国工商联是党和政府联系非公
有制经济人士的桥梁纽带，是政府
管理和服务非公有制经济的助手。
五年来非公有制经济年均增速达
21.6%， 仅2012年非公企业利润总
额就达到1.82万亿元，体量很大，发
展潜力很大，在国家经济发展中起
到越来越重要的作用。

图解非公企业
对中国经济贡献

GDP
贡献率

超过60%

税收
贡献率

超过50%

就业
贡献率

超过80%

基础设施投入
贡献率

超过60%

企业总数

超过1000万个
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据新华社电 全国政协委员 、
国家质检总局副局长杨刚昨日在
接受记者采访时表示 ，２０１１年至
２０１２年，质检总局组织国产乳制品
样品监测， 问题检出率为０．２６％；
２０１２年，我国各口岸检验检疫部门
的进口乳品问题检出率为０．７６％。

杨刚介绍 ，２０１１年至２０１２年 ，

质检总局组织监测国产乳制品样
品１２８２４０个，发现问题样品３３０个，
问题检出率为０．２６％。 其中婴幼儿
配方乳粉样品１２０８２个， 发现问题
样品９３个，问题检出率为０．７７％。对
于发现的问题产品，当地质检部门
均立即采取措施， 依法予以处置，
并责令企业召回问题产品，消除风

险隐患。
２０１２年，我国各口岸检验检疫

部门共查出不合格进口乳品３１８批
次５６６吨，问题检出率为０．７６％。其中
不合格婴幼儿配方乳粉 ４３批次
８０．９５吨，问题检出率为１．１３％。杨刚
说， 这些问题产品都依法做了退
货、销毁等处理，未进入国内市场。

质检总局 进口乳品问题检出率高于国产


